"Una opció de futur»

### **EL MITIN** DELJUEVES CAMBIA DE PALACIO

En lugar de celebrarse en el Congreso, se llevará a cabo en el del Cincuentenario.

Los organizadores del acto «Una opció de futur. Socialisme en llibertat» nos han remitido la siguiente nota informativa: «El pasado día 8 de julio se notifico al Gobierno Civil la celebración del acto citado para el próximo juc-ve día 15 a las 8:30 h. de la tarde en el Palacio de Congresos de Montjuïe. Como no hemos recibido ningún tipo de notifica-ción, consideramos que el acto está autorizado por silencio administrativo. Por tanto confirmamos su celebración con una sola variación: a iniciativa de la FOIM se ha cambiado el local y se nos ha cedido el Palacio del Cincuentenario, al lado mismo del Palacio de Congresos.

Finalmente hemos de denunciar que una parte de los carteles de propa-ganda del acto pegados en la carteles de Sants han ido tapados con cemento. Según los vecinos los autores han sido empleados municipales acompañados por un oche patrulla 091. Ante este becho adoptamos las oportunas medidas ju-diciales.

Unió Democràtica de Ca-

Unió Democrática de Ca-abunya ha convocado una omada popular de homenaje al último Conseller en Cap de Barcelma Rafael de Casano-a en Moià, el domingo 19 de eptiembre. El acto intenta ser ma jornada de afirmación uscional catalana y ha sido omunicado al Consell de entecs Folizioues de Catalu-

erces Politiques de Catalu-lya, y se realizaría como

Escola d'Estiu

# EL ENSEÑANTE, EN LA **PROBLEMATICA OBRERA**

Los grupos sindicales de oposición se refirieron al papel del maestro en la sociedad

La «taula rodona sobre la construcció del ndicat de Treballadors» en l'Escola d'Estin Sindicat de Treballadors» en l'Escola d'Estin aportó en términos generales las diferentes tendencias sindicales para la consecución de un sindicato unitario democrático. Intervinieron representantes de C.C.O.O. Nacional de Catalunya; C.C.O.O. de Barcelona; C.N.T.; Plataforma Amicapitalista; Solidaridad de Ohreros de Catalunya (SOC); U.G.T.; U.S.O. y «Unió de Pagesos». Ante unas dos mil personas expusieron las

C.C.O.O. se refirió a la im-portancia de la lucha de los enseñantes (P.N.N. de Uni-versidad e Instituto, profesores de formación profesional etc.), viendo la necesidad de que aquéllos se abran a las coincidencias del movimiento obrero para desembocar en el Sindicato Democrático Independiente.

C.N.T. explicó su propio ideario y se refirió al camino hacia la unidad desde la base. Hizo un llamamiento a todas las organizaciones para una ruptura sindical.

Plataforma anticapitalista habló de la importancia de los consejos de Fábrica y de una futura central unitaria mien-tras el S.O.C. hacía hincapió entre otras cosas en la lucha de derechos del pueblo catalán y

UNIO DEMOCRATICA, EN EL «BU-

complemento del acto unita-rio que se celebrará en Barce-lona el 11 de septiembre.

Por otro lado en la última reunión del «Boreau» ejecuti-vo de la Unió Europea Demócrata-cristiana fue ele-rido miembro recramapur del

Democrata-cristiana ine ete-gido miembro permanente del mismo al secretario del Equi-po Democrata cristiano del Estado Español. El secretaria-do del Equipo está regentado

en un nuevo modelo de sociedad futura

U.G.T. quiso dar una imagen retrospectiva de sus acti-vidades remontándose a fines del siglo pasado, pero el audi-torio se mostró disconforme de nodo que se pasó a considerar la estrategia para la libertar la estrategia para la libertar sindical y el hecho de que en U.G.T. existe una sección de enseñantes que proclaman enseñantea laica, gratuita y democrática. democrática.

El representante de «Unió de Pagesos», en cambio se re-firió a la mala estructura del campo (precios bajos para el agricultor y altos para el consumidor) así como al abandono que en materia de enseñanza han sufrido las gentes del agro español. U.S.O. insistió en que el ense-ñante no puede ir desligado

dé la problemática obrera de conjunto viendo la necesidad de que la escuela esté al servi-cio de la «classe treballadora».

respectivas posturas -y su relación con los enseñantes -, Francesc Frutos y Pere Camp Gisbert por C.C.O.O. de Catalunya; Ignasi

Gisbert por C.C.O.O. de Catalunya; Ignasi Gonzalez y Joaquin Nieto representando a C.C.O.O. de Barcelona José Luis Taberner y Fernando Maldonado por C.N.T., Elica Soler y Maria Jesús Lahoz en nombre de Platafor-ma Anticapitalista; Josep Fábregas per S.O.C.; Luis Facntes de U.G.T.; Joan Mas-damunt per la alluió de Paecsus: Josep

demunt por la «Unió de Pagesos»; Josep María de La Hoz y Joan Girona de U.S.O.

Apenas terminado el acto de Construcció Sindical co-menzaban a la vez la presen-tación del PSAN y una mesa redonda sobre el «Conflicto de los funcionarios i la gestió municipal a Barcelona».

#### FUNCIONARIOS HACIA UNA COORDINADORA

En la reunión de funcionarios un representante del Cuerpo de Bomberos refirió a la asamblea ahberse formado ya una Comisión de Trabajo ya ma Comision de Trabajo que ha elaborado estatutos para elevarlos al Pleno Muni-cipal de Septiembre. Esta Co-misión ha trabajado para que acaico que data de los tiem-pos de la Dictadura de Primo de Rivera. Añadió que no pretendian desconectarse de la asamblea conjunta de funcionarios pero que era conve-niente que cada uno «ya» aportase soluciones a los dife-rentes problemas de las varias dependencias para reunirse todos en un Sindicato único.

Se consideró la importancia del TAP, coordinadora que funciona a nivel de Trabaja-dofes de Administración Pública, y la del Colegio de Funcionarios a partir de las últimas elecciones

Como conclusión se decidió ir rapidamente hacia una Coordinadora. Terminada la reunión de

funcionarios tuvo lugar un coloquio entre asambleistas y el PSAN, que se presentaba ante l'Escola d'Estiu. En él se ante i escola d'Estiu. En él se dijo entre otras cosas que «el PSAN tiene proyectado un estado socialista de Països Catalans, y que uno de sus planteamientos tácticos es el del interpacionalismo en el planteamiento en el del interpacionalismo en el del productivo del productiv del internacionalismo prole-

Ayer l'Escola d'Estiu, que ha sido calificada de «illa a la ciutat», se adornó de colori-nes. Grupos de jóvenes divul-garon la pegatina colorista que sobre la cara y brazos daba a muchos asistentes el aspecto de actores de un «Hair» o un «Goespell»,

Actos para hoy jueves: 1°15 h. «Escuela de Va-llespir» (Sants), Experien-cias de una educación au-

togestionaria.

2. h. Universitat Nova.

2.30 h. Asamblea informatiya y perspectivas de lucha.

S. M.

REAU» DE LA UNION EUROPEA DEMOCRISTIANA por Unió Democràtica de Ca-talunya desde su creación el año 1965.

año 1963.

Asimismo, ha sido aceptado el ingreso del Equipo como miembros observadores al, recientemente, creado, Partido Popular Europeo. El paso de observadores a miembros de pleno derecho, tendrá lugar cuando el Estado español se încorpore a la C.E.E.

## **REFORMA SOCIAL, POR** LA GENERALITAT

Manuel Cantarero del Castillo — Manolo para los amigos, con camisa azul por los
reflejos condicionados y en un hotel de 5
estrellas — se confesaba ayer filosóficamenterpublicamo, socialistas de origenes falangistas, amigo de Suárez y de Tierno Calván
y hondamente procupado porque «Reformá Social Española» no sabe donde está:
«¿Con, qué socialistas negociamos? Si lo
hacemos con los «históricos» se enfadan
los renavados y los de Tierno. Y así siempra. Tenemos buenas relaciones con todos
y estamos a la espera de que se ponígan de
y estamos a la espera de que se ponígan de Manuel Cantarero del Castillo - Manoy estamos a la espera de que se pongan de acuerdo para integrarnos en la Federa-

Somos partidos. Y deciden acogerse a la «Samis partido». I deciden acogenea ao nueva iley, con reservas, porque puede haber gato encerrado, fraude: «Aún no he leido la jurmas de hoy. Solo be pegado una ojeada as los titulares. Si lo que afirmas «MUNDO DIARIO» en un portada se

cumple, hay que dar un crédito al Gobier-no de Suárez, a pesar de que no ha ez, a pesar de que no ha no de Suarez, a pesar de que no ha consultado a Reforma Social para formar Gabinete igual que hizo Arias. A Suárez no le deseo que fracase, sino que acierte a articular un cambio aceptado por las fuer-zas democráticas».

Manuel Almodóvar, el primer espada catalán de «Reforma Social», le cierra el cerco en materia de autonomía a su jefe de

filas.
Cantarero es partidario de un poder regional intermediario con el central con un arlamento y Gobierno autónomo. Al-inodóvar precisa. «Estamos por las instituciones de la Generalitat y por el Estatut del 32a. Cantarero rápido como una liebre le replica, «Me lo sé de memoria, tú lo sabes». Lo que es de agradecer para un hombre que parció en Málaga. nació en Málaga.

RELOJ SUIZO POIENS PEL RELOJ

# TIRANDO DE LA LENGUA

por Julian Lago

## MANUEL CANTARERO



#### «Yo también soy partidario de la ruptura pactada»

Cóctel político de «Reforma Social Española» con la sistencia de su presidente y líder: Manuel Cantarero del

- ¿Por qué, no ha-biendolo hecho nunca, ha adoptado usted última-mente una actitud pública tan crítica ante la oposi-

tan critica anie la oposi-ción más significada?

— Porque creí que no era así cómo había que evacuar del Poder a las fuerzas del Régimen y porque entendi que, en contra de lo que ellos pre-tendían, las posturas suyas dificultaban aún más el cambio democrático.

-¿Está hoy política-mente arrepentido de todo aquéllos?

-Tampoco es eso. En-tiendo que entre todos he-mos creado unas condiciomos creado unas condicio-nes mínimas para la de-mocracia y que cada cual ha contribuido a desmifi-car muchas cosas desde su propia estrategia política. -No piensa ya que «Coordinación Democráti-ca» fuera un erro? -Anque ro comparia

 Aunque no comparta el procedimiento, no dejo de reconocer que dialécticamente el papel de «Coordinación» ha sido

muy ûtil.

- ¿Forma parte de sus planes de futuro integrarse

a la misma?
- Si este último intento para el paso a la democra-cia por evolución fraca-sará, no quedará más ca-

sala, no que el de «Coordi-nación».

—¿Los acontecimientos han dado la razón a los rupturistas más que a los reformistas?

— Los acontecimientos

 Los acontecimientos han dado la razón a los reformistas radicales y a los rupturista moderados. claro: ni ka sido posible la reforma progra-mada ni ha sido posible la instalación de un Gobier-

no provisional.

—¿Qué reclaman en su
opinión los nuevos tiem-

pos?

En mi criterio, la reforma de la reforma. O si
quiere, la contrarreforma,
que tampoco será válida si
no conduce a unas Cortes Constituyentes.

- No le sirven a usted

- ¿No te sirven a usica las instituciones que bemos heredado del franquismo?

Con - Con un sentido posibilista, hace diez años consideré que se las podía hacer evolucionar hacia fórmulas originales que potenciaron un orden democrático inorgánico. Acmocratico morganico. Ac-tualmente resultan absolutamente improyec-table hacia el mañana porque las instituciones franquistas no sirven ya.

- ¿Essa cienciendo a ruptura democrática? - Sí. Yo también soy partidario de la ruptura pactada. Y para ello se han de convocar urgentemente un nuevo referendum en el que se plantee el «sí» o el que se plantee el esis o el enos de forma inequivoca que respalde la apertura de un proceso constituyente, al objeto de saber qué quiere el pais y de gobernar atendiendo a los deseos de la mayoría.

— ¿Comparte lo que Adolfo Suárez ha manifestado un este sentido en Pado un contra de la comparta de la comparte de contra de la comparte de que Adolfo Suárez ha manifestado un este sentido en Pado en este sentido en Pado en este sentido en Pado en este este esta en esta

tado un este sentido en Pa-– Me han parecido muy

opertunas las manifesta ones de Adolfo Suárez en París, que no es sino lo que yo vengo defendiendo desde hace quince años. — ¿Podrá la voluntad del nuevo Gobierno salvar

los obstáculos que con el anterior no pudieron superarse?

- El nuevo Gobierno
está tan comprometido
que no tendrá más remedio que acertar con um
cambio democrático rápido Si istora esta objesivo do. Si sigue este objeñvo, tendrá que vencer fuertes tensiones y resistencias del

-¿Qué opinión perso-nal le merece los esfuerzos de los sectores reaccionarias para impedir a todo trance la legalización de los comunistas.<sup>2</sup>

—A mi me parece que sin los comunistas nunea

sin nos comunistas nunca obtendramos el equilibrio democrático. Quienes no estén a favor de los comu-nistas (endrán que comba-tirles ganándoles la batalla en el campo social y tirles ganándoles la batalla en el campo social y económico en un marco de libertades. Pero no prohi-biéndoles. Plantear de en-trada así la cuestión de-mestra que los que lo ha-cen carécen de conviccio-nes democráticas.

— Eso nor supresto

-Eso por supuesto..